

nécessaires à la cérémonie dans une auge de bois de noyer assez propre, une règle et une équerre de même matière, une pince, un ciseau et un marteau de fer poli un petit maillet et une truelle d'argent. M. le Supérieur marchait avec tous les Ecclésiastiques qui le précédaient, et après lui tous les officiers qui environnaient M. l'Archevêque qui était suivi des trois Prélats marchant de front. Le terrain avait été préparé d'une manière assez propre et commode avec des tapisseries contre la muraille. Monsieur l'Archevêque avec tous ses officiers descendit sur la place, tous les Ecclésiastiques se rangèrent des deux côtés sur un terrain plus élevé. Monsieur l'Archevêque s'assit dans un fauteuil placé vis-à-vis de la croix de bois, et après que l'on eût récité les litanies, et après plusieurs psaumes, oraisons et bénédictions Monsieur l'Archevêque fit des croix avec le ciseau sur tous les côtés de la pierre, on y mit la médaille enveloppée de coton dans l'endroit qui lui avait été creusé et Monsieur l'Archevêque plaça cette première pierre, qui fut incontinent couverte d'une autre grosse pierre, cimentée sur le champ, pendant que l'on chanta le psaume *Nisi Dominus edificaverit domum*. Monsieur l'Archevêque marcha ensuite avec tout le clergé en procession tout autour sur les fondements, y jotant de l'eau bénite partout pendant que nous chantions *Furtamenta ejus in montibus sanctis*. Etant revenu à sa place, après quelques oraisons, il entonna le *Te Deum* que nous chantâmes en revenant à l'ancien chapeau. On chanta ensuite *Domine salvum fac Regem*, Monsieur l'Archevêque dit les oraisons, fut dans la sacristie quitter ses habits pontificaux, fut reconduit sous le dais par tout le clergé jusqu'à la première salle où il était entré en arrivant. Là il quitta son rochet, son camail et étole, fit mille amitiés à tous nos Messieurs en général et en particulier et ses largesses aux ouvriers en remontant en carrosse.

Monsieur l'Archevêque avant que de sortir régla plusieurs choses avec Monsieur le Supérieur 1o. qu'il irait vendredi prochain présenter une médaille au Roi semblable à celle qu'on avait mise dans les fondements et pour remercier Sa Majesté, 2o. qu'au paravant il communiquerait son compliment à ce Prélat, et ce qu'il en faudrait mettre dans la gazette; 3o. que Monsieur l'Archevêque ne recevrait point de médaille que l'on n'en eût présenté à Sa Majesté, à la Reine etc.

Vendredi dernier trente d'avril 1683, nous accompagnâmes Monsieur le Supérieur à Versailles, (quatre de Messieurs nos abbés et Monsieur Thiberge directeur étaient de la députation du Séminaire). Nous y trouvâmes sur les neuf heures du matin Monsieur l'Archevêque de Paris dans l'antichambre du Roi. Sa Majesté s'étant levée de son prie-Dieu entra seul dans son cabinet, où quelque temps après elle donna audience à Monsieur l'Archevêque et au Père de la Chaise. Cela dura jusqu'à midi, que Mon-

sieur l'Archevêque vint nous avertir d'entrer dans la chambre du Conseil. Le Roi y parut seul debout. Il avait demandé à Monsieur l'Archevêque si ce que nous avions à lui dire devait durer quelque temps, afin de nous donner une espèce d'audience en forme. Monsieur l'Archevêque lui répondit que ce n'était qu'un compliment pour remercier Sa Majesté de l'honneur qu'elle nous avait fait. Nous nous approchâmes en faisant de profondes révérences, le Roi fit une petite inclination pour nous recevoir. Il écouta avec un visage plein de majesté et d'une extrême douceur tout ensemble le compliment de Monsieur le Supérieur. "Siro Votre Majesté ayant eu la bonté de prévenir nos desirs et de surpasser nos espérances dans l'ordre qu'Elle a donné de mettre en son nom la première pierre de la chapelle que nous sommes obligés de bâtir, Elle nous a imposé l'agréable nécessité de paraître devant Elle avec une confiance respectueuse, pour lui rendre très-humbles grâces de l'honneur qu'Elle a bien nous faire, et du choix qu'Elle a fait de Monsieur l'Archevêque pour tenir sa place dans cette sainte cérémonie."

"Nous avons cru, Siro, qu'il était de notre devoir de présenter à Votre Majesté une médaille semblable à celle que nous avons mise dans les fondements de cette édifice. Nous n'oublions pas d'en faire passer plusieurs dans les royaumes les plus éloignés pour y publier la piété et la grandeur de Votre Majesté, en même temps que nos ouvriers apostoliques porteront le nom et la gloire de Jesus-Christ."

"Cette médaille, Siro, serait plus riche et plus précieuse, si nos forces répondaient à nos souhaits, mais la figure du plus grand de tous les Rois, qu'elle porte empreinte, la rend assez considérable pour n'avoir pas besoin de tous les autres ornements, et l'inscription que nous avons fait mettre sur le revers publiera hautement à tous les siècles, à venir le profond respect que nous avons pour la personne Auguste de Votre Majesté et la reconnaissance extrême que nous conserverons éternellement pour les grâces et les bienfaits dont Elle nous a comblés jusqu'à présent."

NUMUS.

(A continuer.)

Informations.

Les bureaux de poste en Allemagne. — Les bureaux de poste en Allemagne sont des menageries en miniature. Dans l'espace d'une année, on a expédié par la poste plus de 40,000 animaux vivants; si on comptait les crabes, les grenouilles, les abeilles et les insectes, le total atteindrait plusieurs millions. Les chefs des bureaux ont le droit de refuser les animaux qu'ils croient dangereux ou nuisibles. Durant les derniers six mois on a mis de côté 39 colis, dont un alligator enfermé dans une boîte regardée comme trop fragile, une monte de chien con-

damnée comme trop bruyante, un sac rempli de pigeons vivants, etc. D'un autre côté durant le même temps on avait expédié un crocodile, des douzaines d'oiseaux de proie, des singes, des serpents, un léopard, quatre petits ours vivants, etc.

Les grandes villes du monde. — La population des grandes villes du monde est toujours d'un vif intérêt. D'après les derniers recensements officiels de chacune de ces villes, elle est évaluée aux chiffres suivants:

Londres ouvre la liste avec 3,533,484 puis viennent Paris, 1,851,792; Peking, 1,500,000; Canton, 1,300,000, New-York, 1,069,362; c'est la dernière des villes dont la population dépasse un million. Citons encore Berlin, 994,343; Philadelphie, 850,856; Tokio (Japon) 809,000; Vienne, 690,548; St-Petersbourg, 669,741; Bombay, 644,405; Kioto, (Japon) 560,000; Glasgow, 525,933; Brooklyn, 527,830; Liverpool, 527,083.....

En somme 39 cités ont plus de 250,000 ou représentent une population de plus de 24,000,000 d'ames.

Une prophétie accomplie. — Il y a quelque trente ans on érigeait à Cincinnati un observatoire; John Quincy Adams qui prononçait le discours d'inauguration, profita de la circonstance pour attaquer vivement l'Eglise catholique, l'accusant d'être l'ennemie des sciences, de retarder autant que possible le progrès des connaissances humaines, etc., etc. L'Archevêque Purcell fut blessé au vif par ces injures et promit qu'un jour viendrait où cet édifice, qu'on élevait alors en insultant le catholicisme, appartiendrait au catholique. Dernièrement, l'observatoire a été mis en vente et il fait maintenant partie des propriétés de l'Eglise de Cincinnati. Aussitôt que l'acte de vente a été signé, Mgr Purcell a fait subir aux constructions les réparations nécessaires et les a confiées à un des ordres religieux les plus sévères qui les possède encore aujourd'hui.

Conditions de ce Journal.

L'Abelle paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est 75 centimes pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'adresse au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents: à la grande salle, M. Théophile Trudelle; à la petite salle, M. T. Giguère; chez les externes, MM. J. Gonest et G. Matte; à Rimouski, M. A. Gagnon; au Collège de Lévis, M. E. Belleau; à Ste-Anne, M. F. Chabot; à Ste-Thérèse, M. G. Gagnon; à St Hyacinthe, M. l'abbé J. Boivin.